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Правительство
контролирует

ситуацию
с бензином!

Итоги работы пассажирского
автотранспортного комплекса
за первый квартал 2005 года,
прозвучавшие на заседании,
выглядели следующим образом.
В целом «пассажиропоток» в об�
ласти значительно вырос по
сравнению с прошлым годом, а
доходы от перевозки пассажи�
ров увеличились более чем на
четверть. В Кантемировском,
Грибановском и Бобровском
районах в этом году были орга�
низованы новые муниципаль�
ные автотранспортные пред�
приятия.

Не улучшилась в этом году
ситуация с работой автобусов на
междугородных маршрутах. На
14 автотранспортных предпри�
ятиях области междугородные
автобусы вообще работали с
убытком, чего, по словам на�
чальника Главного управления
по промышленности, транспор�
ту и связи администрации обла�
сти Вячеслава Клейменова, не
должно быть априори. Тем бо�
лее что таким образом появля�
ется опасность захвата между�
городных маршрутов частника�
ми, которые только ждут подхо�
дящего момента.

� Пассажиры должны пони�
мать, что, не покупая билет в
кассе, а оплачивая проезд води�
телю, они ухудшают как уровень
собственного обслуживания,
так и материальное положение
транспортного предприятия, ко�

 Борьба  заБорьба за
маршруты
В областной администрации состоялось

заседание комиссии по улучшению
транспортного обслуживания населения

торому принадлежит тот или
иной автобус, � подчеркнул Вя�
чеслав Клейменов. – И это тоже
рано или поздно скажется на
уровне услуг. Ведь транспорт не
вечен, он изнашивается, а при�
обрести в будущем новый авто�
бус будет просто невозможно из�
за нехватки средств.

Остается актуальным вопрос,
касающийся монетизации льгот.
Бесплатно всех льготников, как
федеральных, так и региональ�
ных, в маршрутных такси и при�
городных автобусах будут возить
только до 31 декабря. А что ждет
льготников в 2006 году, не мо�
гут пока сказать и сами чинов�
ники. На совещании рассматри�
вались различные варианты.
Одним из наиболее популярных
остается введение специальных
проездных билетов, благодаря
которым можно будет вести
строгий учет льготников.

Одной из важных задач в лет�
ний период является и организа�
ция перевозок садоводов и ого�
родников. В связи с этим с на�
чала мая организована работа
автобусов по 71 постоянно дей�
ствующему маршруту и по 19
сезонным – по пятницам, суббо�
там и воскресеньям. Кроме того,
на садоводческие маршруты
привлечено более 160 автобу�
сов, открыты дополнительные
билетные кассы.

Ирина ШАБАНОВА.

У химиков праздник
В промышленности нашей области эта

отрасль является ведущей. Акционерные об�
щества «Минудобрения», «Воронежсинтезка�
учук», «Шинный комплекс «Амтел�Чернозе�
мье» – одни из крупнейших предприятий не
только в регионе, но и в Центральном феде�
ральном округе. Удельный вес продукции
этих обществ составляет свыше 15% в общем

объеме промышленного производства обла�
сти. В 2004 году ими было произведено ми�
неральных удобрений, каучуков, латексов и
шин на сумму 11,7 млрд. рублей, перечисле�
но в бюджеты всех уровней � 1 млрд. 432,2
млн. рублей.

Утвердило свои позиции на российском
рынке и ЗАО «АВС Фарбен», которое выпус�

кает лакокрасочную продукцию, соответству�
ющую международным стандартам. Кстати,
у «Фарбена» в День химика � двойной празд�
ник. Акционерное общество отмечает деся�
тилетие со дня своего основания.

Поздравления химикам направили губер�
натор Владимир Кулаков, председатель об�
ластной Думы Юрий Титов.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

29 мая в нашей стране отмечается профессиональный праздник предприятий
химической и нефтехимической промышленности 7 День химика.

Во все времена пограничники достойно выполняли
свой воинский долг. У нашего народа зеленая фу7
ражка стала символом мужества, отваги, воинской
доблести.
И сегодня стражи границы успешно противостоят все
возрастающему потоку контрабанды наркотиков,
борются с нелегальной миграцией, обеспечивают
надежность наших границ, мужественно и професси7
онально отстаивают интересы государства.

Фото Александра  СМИРНОВА.

На снимке:На снимке:На снимке:На снимке:На снимке: Сергей Иванов – разведчик пограничного управле�
ния ФСБ РФ по Белгородской и Воронежской областям.

Сегодня " День пограничникаСегодня " День пограничникаСегодня " День пограничникаСегодня " День пограничника
Уважаемые земляки!

Сегодня к зелени парков и скверов добавилась зелень военных
фуражек. Свой праздник отмечают те, кто нес и несет нелегкую служ�
бу, защищая рубежи нашего Отечества.

Граница разделяет братские народы. Но разноцветье «револю�
ций»  в странах СНГ убедительно иллюстрирует, что пограничникам
расслабляться некогда. Заслон  наркотическому зелью, незаконной
миграции и  контрабанде – все это повседневная работа погранич�
ников Западного регионального управления ФПС России.

Нелегка служба пограничников. Но они находят время для воен�
но�патриотического воспитания воронежской молодежи. Им всегда
рады в школах, училищах, техникумах. Клубы «Юный пограничник»,
созданные в Воронеже и Рамони, пользуются авторитетом у маль�
чишек и девчонок.  Воронежские пограничники взяли шефство над
храмом святого Самуила, участвуют в восстановлении этого памят�
ника архитектуры 19�го века.

Сердечно поздравляю с Днем пограничника всех, кто нес когда�
либо пограничную службу. Особые поздравления ветеранам и тем
землякам,  кто несет  службу на рубежах России.

Желаю им успехов в нелегком воинском труде,  здоровья, сча�
стья и семейного благополучия.

Глава администрации Воронежской области В.Г.КУЛАКОВ

Основная работа над бюдже�
том�2005  выпала на долю но�
воизбранного депутатского кор�
пуса. И с этой задачей народ�
ные избранники успешно спра�
вились. Так, в ходе второго чте�
ния доходная часть была увели�
чена на 175 миллионов рублей,
расходная – на 193 миллиона.
И это было не просто волевое
решение. Совместно с админи�

Оппозицию оставили
«на  общественных  началах»

Без помех утвердив для нача�
ла в должности пятерых миро�
вых судей, затем депутаты с ви�
димым удовольствием приступи�
ли к обсуждению предстоящих
изменений в закон об област�
ном бюджете на нынешний год.
Дело в том, что наиболее прият�
ная часть изменений в бюджет
была вызвана солидным увели�
чением его доходной части. Как
пояснила начальник областного

финуправления Надежда Сафо�
нова, «лишние» деньги – это в
основном целевые безвозмез�
дные средства, выделенные Фе�
деральным центром для решения
неотложных проблем области.

Так, на выплату детских посо�
бий дополнительно выделено
около 82 миллионов рублей. И
это еще не самая большая циф�
ра: суммы, выделенные из фе�
деральной казны под специаль�

ные целевые программы, кото�
рые, надо думать, успешно (раз
дают под них такие деньги) реа�
лизуются у нас в области, исчис�
ляются уже в сотнях миллионов.
В целом же, подвела черту На�
дежда Георгиевна, доходы, а,
стало быть, и расходы областно�
го бюджета в этом году «подрас�
тут»  на 753 миллиона     102 тыся�
чи рублей. Депутаты совсем уж
было собрались обсудить, как по�
лучше распорядиться такими
деньжищами, однако спикер
парламента Юрий Титов тут же
охладил их пыл и напомнил кол�
легам:

� Деньги мы с вами пока не
делим. Вот когда будем делить,
тогда и поговорим. Давайте го�
лосовать.

(Окончание на 27й стр.)

В  ОБЛАСТНОЙ  ДУМЕ
Третье заседание Воронежской областной Думы 47го
созыва, в минувший четверг состоявшееся в Парламент7
ском центре, вышло на редкость насыщенным. Правда, из
32 намеченных к обсуждению вопросов после утвержде7
ния повестки осталось 29, но и этого оказалось достаточно
для напряженной законотворческой деятельности  думцев
в течение всего дня.

Деньги   Воронежа
В  ГОРОДСКОЙ  ДУМЕ
Бюджет Воронежа на 2005 год принят. Это произошло
26 мая в ходе 47го заседания городской Думы второго
созыва. Начинала работу над главным финансовым
документом еще Дума первого созыва. Прежние депутаты
успели рассмотреть его только в первом чтении.

страцией города удалось найти
реальные  источники. Большую
часть дополнительно изыскан�
ных средств по решению Думы
направили на финансирование
социальной сферы и жилищно�
коммунального хозяйства. Ос�
новные параметры  городского
бюджета�2005 таковы: доход�
ная часть – 5 миллиардов 222
миллиона рублей, расходная –

5 миллиардов 648 миллионов.
Дефицит 426 миллионов руб�
лей.

Третье чтение (распределение
средств по объектам ЖКХ, обра�
зования, здравоохранения) про�
ходило  в четверг в спокойной
деловой обстановке. Сказалась
большая подготовительная ра�
бота, проведенная в постоянных
комиссиях  и на Совете Думы.
Эта работа будет продолжена и
после принятия бюджета. Уже
через две�три недели мэрия обе�
щала выйти в Думу с корректи�
ровкой главного финансового
документа.

(Окончание на 27й стр.)

ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ  Россия и зарубежье

Командно7штабные учения
по ликвидации аварии на
экономическом объекте и
эвакуации населения
прошли 26 мая в Воронеже
на химическом заводе 7 ОАО
«Воронежсинтезкаучук».

Место проведения учений,
организованных Главным уп�
равлением МЧС России по Во�
ронежской области и, кстати,
запланированных Министер�
ством ГО и ЧС еще год назад,
было выбрано не случайно. В
Воронеже этот завод числится
объектом повышенной опасно�
сти. По словам пресс�секретаря
управления Елены Калабушки�
ной, подобные аварии на объек�
тах экономики возможны сегод�
ня в большей степени, чем рань�
ше, � процент износа оборудова�
ния на предприятиях катастро�
фически высок. Как напомина�
ние об этом – две крупные тех�
ногенные аварии, произошед�
шие на этой неделе – беспреце�
дентный сбой в столичной энер�
госистеме и авария на мясоком�
бинате в Лисках, повлекшая за
собой утечку аммиака. Сегод�
няшняя задача всех служб – мак�
симально повысить готовность
к подобным чрезвычайным си�
туациям.

(Окончание на 67й стр.)

«Горячая линия» для журналистов
Независимый экспертно7правовой Совет
(НЭПС) и Союз журналистов России откры7
ли «горячую линию» юридической помощи
журналистам.

В рамках «горячей линии» можно получить юри�
дическую консультацию по трудовому, гражданс�
кому, административному и уголовному праву в
сфере профессиональной деятельности журна�
листов.

Мы готовы оказать содействие: в создании
профсоюзных организаций в редакциях СМИ,
заключении коллективных договоров, урегули�
ровании взаимоотношений журналистских кол�
лективов с редакторами и учредителями СМИ.

Квалифицированные юристы помогут защи�

тить интересы работников прессы в суде по делам о
незаконном увольнении, о воспрепятствовании за�
конной деятельности и давлении на журналистов, о
цензуре, о защите чести и достоинства; об обвине�
нии в клевете.

Обращения будут рассмотрены экспертами Неза�
висимого экспертно�правового совета.

Вопросы можно задать по телефону или отпра�
вить на электронный адрес «горячей линии»:

Тел./факс: (095) 201721773,
E7mail: hotline@gdf.ru
Адрес для писем: 119021, Москва, ГСП72,
Зубовский б7р, 4, Союз журналистов России,
оф. 444.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем сегодня днем сегодня днем сегодня днем сегодня днем
по области переменная облачность, местами кратковременный
дождь с грозой; ветер западный, умеренный, при грозе порыви�
стый, температура плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.

29�30 мая29�30 мая29�30 мая29�30 мая29�30 мая по области – переменная облачность, преимуще�
ственно без осадков, ветер северо�западный, умеренный; тем�
пература ночью плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, плюс 10�15, днем плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.плюс 25�30.

Cтремятся к совершенству
Вчера в областной администрации под председатель"
ством заместителя полномочного представителя Пре"
зидента РФ в Центральном федеральном округе Нико"
лая Макарова прошло очередное заседание региональ"
ной коллегии федеральных органов исполнительной
власти в Воронежской области. Обсуждались механиз�
мы совершенствования взаимодействия Управления Фе�
дерального казначейства по Воронежской области с орга�
нами исполнительной власти и местного самоуправления в
ходе исполнения доходов бюджетной системы Российской
Федерации, а также вопрос о работе Управления Федераль�
ной антимонопольной службы России по Воронежской об�
ласти.

О сердечных проблемах
Вчера в областной клинической больнице прошла V
научно"практическая конференция врачей"кардиоло"
гов Центрального федерального округа, ее тема «Ише"
мическая болезнь сердца, особые клинические ситуа"
ции». В Воронеж приехали доктора из ведущих клиник
округа. С докладами о причинах, развитии, лечении и про�
филактике этого опасного сердечного заболевания высту�
пили президент Всероссийского общества кардиологов ака�
демик РАМН Рафаэль Оганов, главный кардиолог и глав�
ный терапевт ЦФО профессора Юрий Поздняков и Сергей
Бойцов. Об опыте воронежских врачей, специалистов об�
ластной больницы рассказал заведующий кафедрой мед�
академии Эдуард Минаков.

Мастер�класс для турагентств
В Воронежском Доме архитектора специалисты рос"
сийской туристической компании «Тез тур», специали"
зирующейся на турах в Египет, Турцию, Испанию, Таи"
ланд и другие страны мира, провели мастер"класс для
сотрудников туристических агентств. Речь шла об осо�
бенностях организации прямых чартерных рейсов, о том,
как быстро получить полную информацию для клиентов по
тому или иному туру, а также о специфике курортов, новой
системе бронирования, трансферте, размещении в отелях,
новинках в сфере обслуживания. По словам заместителя
начальника управления по туризму Воронежской области
Николая Корзона, туристический бизнес в Воронеже ак�
тивно развивается, и подобные обучающие программы
нашим агентствам просто необходимы.

Подвел ключ «под порогом»
Кража сейфа из частного дома в поселке Краснолес"
ный произошла еще 1 мая, однако в Железнодорож"
ный РОВД хозяйка обратилась только теперь. Уж очень
обидной была кража: отлучилась из дома всего на час, а
когда вернулась, обнаружила ключ, который всегда храни�
ла, что называется, «под порогом», в дверном замке. По
словам следователя Железнодорожного РОВД Андрея Кор�
неева, грабители не тронули ни драгоценностей, ни техни�
ки, прихватили только сейф. И не ошиблись � в нем храни�
лись 300 тысяч рублей. Как назло, никто тем вечером не
заметил в поселке подозрительных людей, тащивших тя�
желую ношу. Народ праздновал Первомай…

� В период школьных кани�
кул, во время семейного отды�
ха родителям особенно важно
следить за детьми, помня, что
до 8 лет ребенок, как прави�
ло, не может самостоятельно
ориентироваться в воде, �
предупреждает начальник ин�
спекции Александр Попов. –
В четверг в Бобровском рай�
оне утонула во время купания
пятилетняя девочка из Воро�
нежа – несчастье произошло
в 8.30 утра на реке Икорец.
Вчера поиски ее тела еще
продолжались силами Лис�
кинской маневренно�поиско�
вой группы.

Сейчас специалисты насто�

Печальный
счет открыт…

Май порадовал жителей Воронежа и области хорошей
погодой. Однако первые жаркие дни, к сожалению,
сопровождает печальная статистика. По данным государ7
ственной инспекции маломерных судов МЧС России по
Воронежской области, в мае утонули уже шесть человек.

ятельно советуют ограничи�
вать время купания – вода
еще недостаточно прогрелась,
и даже опытные пловцы не га�
рантированы от сердечного
спазма. Человек может просто
не доплыть до берега � подоб�
ный случай произошел на про�
шлой неделе в Острогожском
районе, там утонул 23�летний
парень.

И, конечно же, во время
купания не стоит злоупотреб�
лять спиртными напитками. По
статистике, из тех, с кем случи�
лась беда, около половины
были «под градусом».

Ирина ШАБАНОВА.

В защиту нацменьшинств
Глава МИД России Сергей Лавров назвал «профанацией»
ратификацию Латвией Конвенции ЕС о нацменьшинствах
в урезанном виде. Ратификация латвийским парламентом
европейской Конвенции о нацменьшинствах «с очень боль�
шими изъятиями во многом является профанацией обяза�
тельств Латвии, которые она на себя якобы взяла», сказал
журналистам министр. Лавров также заявил, что Россия рас�
считывает услышать ответы Эстонии на критику по соблюде�
нию прав русскоязычного населения в этой стране. Глава Цен�
тризбиркома России Александр Вешняков тоже призывает
власти стран Балтии уважать права национальных мень�
шинств. «Мы рассчитываем, что новые страны�члены НАТО и
ЕС на постсоветском пространстве на деле докажут уважение
прав национальных меньшинств», � заявил он, выступая на
«круглом столе» с участием экспертов Совета Европы по вопро�
сам участия лиц без гражданства в муниципальных выборах.

Создан профсоюз
Впервые в истории отечественного спорта создан обще"
национальный профсоюз спортсменов. Как сообщили в

пресс"службе Всероссийского добровольного общества
(ВДО) «Спортивная Россия», на днях прошел учредительный
съезд общенационального профсоюза профессиональных
спортсменов, тренеров, работников физической культуры
и спорта. На нем было принято решение о создании Общерос�
сийского профсоюза спортсменов России, утвержден Устав орга�
низации и избраны руководящие органы. До очередного съезда
руководить профсоюзом будут Ирина Роднина (председатель
профсоюза), Николай Гуляев, Владимир Сальников, Игорь Ша�
лимов, Глеб Музруков, Александр Еленский, Игорь Щербаков,
Сергей Макаров, Мария Киселева.

100�летие сражения
Представители России и Японии отметили столетнюю го"
довщину Цусимского сражения. В пятницу утром группа дип�
ломатов российского посольства в Токио, МИД Японии, предста�
вителей мэрии города Цусима и префектуры Нагасаки вышли на
минном тральщике японских Сил самообороны «Макисима» на
предполагаемое место сражения. «Наши страны помнят о всех
своих соотечественниках, которые до конца исполнили свой
долг», � сказал в своем выступлении посол РФ в Японии Алек�

сандр Лосюков. Затем прозвучал оружейный салют, на воду были
возложены венки в знак примирения сторон.

Взрыв в Пакистане
Более 10 человек погибли и около 20 ранено в результате
взрыва в пятницу в поселке Бари Имам близ пакистанской
столицы Исламабада. Об этом сообщил представитель пакис�
танской полиции Хусейн Ахмад. По словам полицейских, стояв�
ших в оцеплении, причиной взрыва стало дистанционное взрыв�
ное устройство. По другим данным, взрыв совершил террорист�
самоубийца. Взрыв произошел во время празднования дней па�
мяти местного популярного суфийского мусульманского святого
Бари Имама, по имени которого и назван поселок. В течение
недели со всех концов Пакистана, а также из�за рубежа сюда
стекались паломники, в основном мусульмане, но были также и
представители христианской общины. Пока никто не взял на
себя ответственность за теракт, однако местные жители предпо�
лагают, что за ним могут стоять радикальные группировки му�
сульман�суннитов, которые выступают за очищение ислама от
различных наслоений.

По материалам РИА «Новости».
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Акции протеста, связанные с
монетизацией, хоть и перестали
быть массовыми, тем не менее,
продолжаются. Против инициа�
тив правительства выступают
учителя, пенсионеры, студенты.
В то же время, как это ни пара�
доксально, но так свидетельству�
ют социологические исследова�
ния, к социально незащищен�
ным категориям относят себя и
предприниматели. Единственно,
кто чувствует себя хорошо сегод�
ня, по данным социологов, это
чиновники. Подобные выкладки
соцопросов уже позволили по�
литологам говорить, что в стра�
не складывается благоприятная
ситуация для революции в духе
украинской. Причем, как счита�
ют эксперты, против чиновничь�
его беспредела сразу могут вы�
ступить единым фронтом, каза�
лось бы, такие не совместимые
силы, как коммунисты и либера�
лы, а в дополнение к ним может
сработать еще и исламский фак�
тор.

По данным ВЦИОМа, только
6% россиян оценивают работу

Три цвета времени � красный,
зеленый, оранжевый

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ВЕКТОР
По мнению российских социологов, выступив с резкой
критикой действий правительства и в целом власти, –
президент Путин в своем послании Федеральному Собра�
нию исходил из того, что страна охвачена глубоким кризи�
сом, и симпатии населения все больше переходят к оппози�
ции. Лишь 4% россиян уверены, что правительство способ�
но добиться изменений к лучшему. В свою очередь, 73%
считают, что ситуация в стране является критической, а
правительство так и не выполнило обещаний по нормали�
зации положения после провала монетизации льгот.

правительства со знаком плюс.
Еще 25% считают, что, если у пра�
вительства и были успехи, то
объясняются они внешними фак�
торами (высокие цены на нефть).
Еще 25% полагают, что прави�
тельство не сумело использовать
даже эти благоприятные вне�
шние факторы, а 32% не отмеча�
ют вообще никакого роста эко�
номики и улучшения жизни на�
селения.

Около четверти опрошенных
полагают, что Дума должна от�
править в отставку все прави�
тельство, еще 42% считают, что
в отставку надо отправить хотя
бы отдельных министров. Сами
социологи не делают из этих дан�
ных никаких выводов, но ком�
ментирующие опросы политоло�
ги заявляют, что уровень дове�
рия правительству не был столь
низок даже во времена Гайда�
ра, а социальная напряженность
выросла до состояния середины
90�х годов прошлого века.

Прежде всего обращает на
себя внимание так называемый
«красный» социальный протест
малообеспеченных слоев насе�

ления – пенсионеров, врачей,
учителей, студентов. Не так за�
метен протест военных: по зако�
ну им запрещено участвовать в
демонстрациях и бастовать. На
поверхности лишь акции воен�
ных пенсионеров, кстати, не пло�
хо обеспеченных на фоне осталь�
ных. Но, по данным опросов, не
лояльны к власти и 80% кадро�
вого офицерского корпуса. Все
они выдвигают к власти соци�
альные требования.

Менее активно либеральное
«оранжевое» сопротивление ин�
теллигенции и предпринимате�
лей, которые пока лишь скрытно
сетуют на отсутствие элементар�
ных демократических прав и сво�
бод – свободы слова, защиты
собственности, справедливого
суда и т.п.

Тем не менее, недовольство
«оранжевой» части населения
очевидно из тех же опросов, ко�
торые свидетельствуют, что чи�
новников предприниматели бо�
ятся даже больше, чем банди�
тов. При этом мало кто из биз�
несменов верит в возможность
справедливого суда в случае спо�
ра с чиновниками, налоговика�
ми или правоохранительными
органами, а потому почти 40%
предпринимателей стараются
решить свои проблемы с помо�
щью взяток. Объем взяток толь�
ко за последний год вырос на
три миллиарда долларов, соста�
вив в целом по стране 33 милли�
арда.

Естественно, что все эти день�
ги изымаются из экономики. А
ведь они могли пойти и на раз�

витие бизнеса, и на создание
новых предприятий, а значит и
новых рабочих мест, да и просто
на элементарное повышение
зарплаты рабочих и служащих.

Но самое удивительное, что
предприниматели оказываются
едины с остальными слоями на�
селения и по социальным тре�
бованиям. Причем сами пред�
приниматели оценивают свою
социальную защищенность
даже ниже, чем бюджетники
(1�2 балла по десятибалльной
системе). Самая высокая защи�
щенность, по мнению опрошен�
ных, у чиновников (8�10 баллов).
Почти вплотную примыкают к
ним судьи и сотрудники право�
охранительных органов (7�9
баллов). А вот учителя, врачи,
рабочие и бизнесмены оказы�
ваются в одной группе (2�3 бал�
ла). В оценке низкой социаль�
ной защищенности этих групп
населения едины между собой
как их представители, так и чи�
новники, представляющие низ�
шее и среднее звено российс�
кой бюрократии.

На фоне недовольства «крас�
ной» и «оранжевой» частей насе�
ления страны политологи отме�
чают и активизацию «зеленой»,
мусульманской части политичес�
кого спектра. Если ситуацию в
Чечне по сравнению с концом
90�х годов сегодня даже можно
было бы назвать стабильной, то
напряженность в других респуб�
ликах Кавказа лишь растет. Рост
волнений отмечается не только
в стабильно неспокойной в пос�
ледние годы Ингушетии, но и в

Дагестане и в Кабардино�Бал�
карии.

Таким образом, движущими
силами революции против рос�
сийского чиновничества могут
стать сразу несколько достаточ�
но влиятельных групп населения
страны, объединенных общими
идеями и целями.

По мнению экспертов, избе�
жать крупного социального ка�
таклизма в стране можно было
бы в случае объединения инте�
ресов российских элит, как это
было в конце 90�х годов. Тогда
власть и крупный бизнес объ�
единили свои усилия по преодо�
лению социальной напряженно�
сти в обществе. Надо отметить,
что тогда даже в условиях не�
благоприятной внешней конъ�
юнктуры (падающих цен на
нефть) за счет налогов крупного
бизнеса федеральная власть
находила резервы для повыше�
ния зарплат бюджетникам, вве�
дения социальных льгот для пен�
сионеров и ветеранов войны. А
в период с 1999 по 2003 годы
на волне экономического роста
и сам бизнес нашел силы не
только на налоги, но и на инве�
стиции в развитие, а так же в
реализацию своих социальных
обязательств перед обществом.

Безусловно, что симбиоз круп�
ных российских компаний с фе�
деральной и региональной вла�
стью позволил бы решить мно�
жество экономических проблем
и снизить социальную напряжен�
ность в стране.

Дмитрий АКРАМОВ,
социолог.

Опираясь на пример старше�
го поколения, наших предков,
строят свою работу обществен�
ные организации национальных
диаспор региона, входящих в
Ассамблею народов Воронежс�
кой области. Именно поэтому
уже стало доброй традицией
возложение венков к памятни�
ку Славы в день освобождения
Воронежа, а 9 Мая теперь ре�
шено ежегодно собирать вете�
ранов войны за одним большим
столом с полевой кухней. А за�
чинателем этих масштабных
акций выступила местная наци�
онально�культурная автономия
украинцев города Воронежа. Ук�
раинцы � вторая по численнос�
ти, после русских, национальная
группа населения Воронежской
области. Украина как государ�
ство � наш ближайший сосед. По
словам председателя правле�
ния национально�культурной
автономии Игоря Сахно, обще�
ственная организация ставит
своей целью укрепление друж�
бы, взаимопонимания и добро�
соседских отношений как меж�

Наша дружба
ковала Победу

9 МАЯ: ЭХО ПРАЗДНИКА

ду народами, так и между наши�
ми странами, и пример герои�
ческой борьбы по защите Роди�
ны в 1941�1945 годах доказал
необходимость и важность та�
кой работы.

В нынешнем году на 9 Мая
ветераны войны города Воро�
нежа были  приглашены к стро�
ящемуся на улице Маршака
кафе “Украинская кухня”. Здесь
была раскинута вместительная
военная палатка, работала по�
левая кухня. По погибшим в той
страшной войне православный
священник отслужил панихиду,
а затем ветеранов поздравили
депутат областной Думы, пред�
седатель Ассамблеи народов
Воронежской области Сергей
Рудаков, представители местно�
го самоуправления и Воронеж�
ского филиала “МоскомПриват�
банка”, артисты.  В этот день
сюда пришел гвардии майор в
отставке Василий Гущин � на
фронте он находился с сентября
1943 года. Вначале Степной
фронт, затем Второй Украинс�
кий, потом � Первый Украинс�

Дружба народов. Фраза из двух слов, но очень емкая по
содержанию, говорящая о важном факторе жизнедеятель�
ности государства. Дружба народов � это цементирующая
сила, способная обеспечить для страны решение самых
разнообразных задач. В годы Великой Отечественной
войны эта идея прошла проверку на прочность � наша
Победа ковалась силами представителей всех националь�
ностей, населявших большую страну. Достаточно побывать
на любой братской могиле: фамилии погибших говорят
сами за себя.

кий. Освобождал Украину и за�
вершил войну в Праге. А Анато�
лий Булгаков служил в Воронеж�
ском зенитно�ракетном полку �
здесь приходилось выполнять
сложнейшие задачи охраны
неба от врага. И сегодня этот
полк � на страже Воронежа и
всего Черноземья. Но сюда при�
ходили не только те ветераны,
кто освобождал Украину � “про�
пуском” за общий стол была се�
дина в волосах, орденские план�
ки на груди... К примеру, награж�
денный в годы войны знаком
“Отличный минометчик” Алек�
сей Турочкин попал на фронт в
1942 году � под Орел. Освобож�
дал Брянщину, Белоруссию, был
неоднократно ранен, но всегда
возвращался в строй и дошел
до Берлина. “Нам была нужна
одна Победа, одна на всех...”.

� Благодаря вам тогда мы вы�
стояли и победили, � сказал ве�
теранам Игорь Сахно. � Вы со�
хранили и заново построили
нашу страну, а теперь все раз�
рушают. Но я не хочу, чтобы так
происходило. Приглашаю вас
сюда вновь и на будущий год.
Надеюсь, что 9 Мая мы вновь
встретимся все вместе...

Нашему государству надо
снова, с нуля, строить в стране
интернационал. Деликатно, но
твердо “сшивать” Россию вое�
дино, как когда�то делали наши
предки. Не в ущерб русским,
но и не в обиду другим россия�
нам.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.
Фото Максата РЕДЖЕПОВА.

Каравай с поля
СЕЛЬСКИЕ БУДНИ

Скоро�скоро на хлебных прилавках Россоши появится каравай от
здешнего сельхозпредприятия «Восток�Агро».
В пригородном селе Евстратовке завершаются пусконаладочные
работы на хлебозаводе. Новая пекарня сможет в сутки «выдавать на
гора» до десяти тонн буханок, батонов, булочек.
Но зачем земледельцу ещё и пироги печь? Для чего деревне нужна
собственная перерабатывающая индустрия?

Беседуем не только об этом, но и о теку�
щей жизни хозяйства возле пока зелено�
го, но уже тучного пшеничного поля с гене�
ральным директором агрофирмы Алексе�
ем Черником.

�Нашему «Восток�Агро» четыре года, �
говорит Алексей Данилович.

Хотя история сельхозпредприятия на�
чинается, конечно, не с чистого листа. В
Россошанском районе, как и по всей стра�
не, в рыночно�базарной неразберихе у
«разбитого корыта» очутились некогда
крепкие колхозы�совхозы. Спасательный
«круг» им кинули местные промышлен�
ные предприятия.

Россошанскому химическому досталось
вначале «Заречье», на землях которого за�
вод был построен. Затем под крыло акцио�
нерного общества «Минудобрения» попро�
силась «Нива» из Новой Калитвы � большо�
го села, некогда райцентра. Сейчас появ�
ляется третье отделение � в селе Бабка
Павловского района.

«Восток�Агро» родилось по инициативе
Николая Михайловича Ольшанского, де�
путата Государственной Думы по Павлов�
скому избирательному округу, включаю�
щему юг Воронежской области.

�Мне предложили перейти сюда с долж�
ности хозяйственного руководителя из
соседнего Ольховатского района, � рас�
сказывает Черник. � Денежные инвести�
ции «Минудобрения» на первых порах по�
могли преодолеть разруху на производ�
стве, разброд в умах людей. Теперь сами
себя обеспечиваем всем и развиваемся.

«Восток�Агро» сегодня � это больше один�
надцати тысяч гектаров пашни и шесть с
половиной тысяч других сельхозугодий. А
еще это шесть животноводческих ферм,
где содержится 3500 голов крупного рога�
того скота, из них 1100 коров. При поддер�
жке инвестора отремонтировали технику,
прикупили новую. В основном отечествен�
ные тракторы, зерноуборочные комбай�
ны, сеялки, косилки. Из зарубежных ма�
шин � два силосоуборочных «Ягуара» и свек�
лоуборочный «Холмер».

�Условия для нормальной работы в
поле и на фермах есть, � подытоживает
директор. � Вышли в лидеры, что непро�
сто в передовом в области Россошанс�
ком районе. В прошлом году намолоти�
ли по 34 центнера зерна на круг, пше�
ницы – по 41 центнеру. Подсолнечник
дал по 20 центнеров семян с гектара.
Правда, свекловоды подкачали � полу�
чили низкий урожай, опоздав с обра�
боткой, защитой посевов от болезней.
Надоили от каждой коровы по четыре
тысячи килограммов молока. Есть семь
доярок�пятитысячниц.

В растениеводстве получили 17 милли�
онов рублей чистой прибыли, в животно�
водстве � один миллион 300 тысяч.

Пока благополучно складывается теку�
щий год.

Молочные удои опять лучшие в Россо�
ши. «Численность поголовья не уменьша�
ем. А стадо обновляем, идет племенной
отбор, вводим по тридцать нетелей на сто
коров. Кормим вволю. Суточный надой от
коровы до 19 килограммов, а на фермах,
где заведующими Клавдия Ткачева и Ни�
колай Сердюков � до 22 килограммов.
Имеем ежедневно 19 тонн молока».

Главный зоотехник Зинаида Скипа в этот
день была занята приятными хлопотами:
размещала племенное пополнение на
стойло.

По намеченному плану трудились в поле
механизаторы. Главный агроном Алексей
Паляничко принимал гостя из Германии.
Они обследовали озимые хлеба с тем, что�
бы запустить в работу немецкую «умную»
машину. «Распределитель,� подчеркнул
Алексей Федорович, � а не разбрасыва�
тель минеральных удобрений. По окрасу
растений бортовой компьютер на ходу
регулирует норму подкормки пшеницы.
Наши посевы коллега оценивает на «гут».
Говорит, у них пшеница сейчас тоже выб�
расывает колос. Показал  ему все сорта �
ростовские «Дон�93» и «Престиж», орловс�
кую «Московскую�39», саратовскую «Бе�
зенчукскую�680». Прибор�тестометр под�
сказывает, что на урожай в сорок центне�
ров можем уже рассчитывать. А мы нынче
расширили озимый клин до двух тысяч гек�
таров».

«Восток�Агро» для химзавода становит�
ся опытным научным полигоном. Пшени�
це дробно в третий раз «дают азотку». Под
ячмень и кукурузу внесли уже 700 тонн
аммиачной воды. Гектар поля в прошлом
году получил в действующем веществе 134

килограмма минеральных удобрений,
нынче планку поднимают до 160.

�Но удобрения нам не сыплятся манной
с небес, � подчеркивает Черник. � Пятнад�
цать миллионов рублей выложили, выпол�
няя заявку агронома. На пары навоз вы�
возим. По три тонны органики вносим в
среднем на гектар, всего – более 30 тысяч
тонн.

На виду от фермы к полю по кругу коле�
сят груженые перегноем самосвалы. Трак�
тористы сеют кукурузу, рыхлят междуря�
дья на свекольных и подсолнечных план�
тациях.  Техника в руках надёжная, зара�
батывают люди неплохо.

Дел невпроворот у всех � от рядового до
директора. К чему же надевать себе на
шею вроде бы лишний хомут � собствен�
ную индустрию?

�Село работает в непредсказуемых не
только погодных, но и экономических ус�
ловиях, � растолковывает Алексей Дани�
лович. � Один пример. В минувшем году
планировали сжечь горючего на 12 мил�
лионов рублей. Расходовали по весу мень�
ше. Восемьдесят тонн бензина и солярки
сэкономили. А заплатили горюченосцам
больше 15 миллионов рублей. Цены на
энергоносители ведь растут безбожно.
Полмиллиона рублей в месяц выкладыва�
ем за электричество. Налоги увеличива�
ются. Сельскую социалку содержим. А как
ценится наша продукция? Зиму ждешь и
надеешься � по весне продадим зерно по�
выгоднее. Не получилось: два рубля 20
копеек дают за килограмм продоволь�
ственной пшеницы, меньше, чем осенью.
Муку покупают подороже. Высший сорт �
по 5 рублей за килограмм. А хлеб – еще
выше в цене.

Вот эта рыночная арифметика застави�
ла всерьез заниматься самостоятельно
переработкой сельхозпродукции. В Новой
Калитве взяли элеватор. Склады для хра�
нения зерна есть. Смонтировали комби�
кормовый заводик – готовим в день до 20
тонн фуража для своих ферм и на продажу.
Установили мельницу. Мука высшего и
первого сорта. Выпуск макаронных изде�
лий освоили. На дробилке готовим крупы.

Почему пекарней обзаводимся? Рядом
Россошь. Городу ежедневно требуется
больше 20 тонн хлебобулочных изделий.
На месте выпекают до 14,5 тонны. Осталь�
ной подвозят � из Воронежа, даже из бел�
городского Старого Оскола. Едут, что на�
зывается, к нам с нашим же «самоваром»
� с хлебом из россошанского зерна. На�
оборот, мы должны бы кормить большие
города.

Место под солнцем на рынке завоевать
непросто. Сумеем испечь каравай повкус�
нее. А в цене он будет дешевле привозно�
го.

Молоко перерабатываем на своей мас�
лосырбазе. Задействован колбасный цех.
Создаем торговый дом.

Рождается агропромышленная фирма.
Она и позволит нам развивать сельскохо�
зяйственное производство. Работать ведь
не разучились, умеем.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Россошанский район.
На снимке:На снимке:На снимке:На снимке:На снимке: Алексей Черник.

Фото автора.

Весна – пора нереста...и браконьеров
В Воронежской области продолжает�

ся двухмесячник весенне�нерестующих
рыб, объявленный экологической инс�
пекцией администрации области. С се�
редины апреля работы по борьбе с рыб�
ным браконьерством и охране нересту�
ющей рыбы ведутся беспрерывно.

С 15 апреля по 11 мая облрыбинспек�
цией и органами милиции проведено
200 совместных рейдов, в результате
чего вскрыто 285 нарушений, 23 из ко�
торых – по загрязнению водоемов. За�
держаны все виновники этих наруше�
ний: на них наложены административ�
ные штрафы на общую сумму 130 тыс.
рублей. Совместно с рыбинспекцией и
ГИМС рейды проводила и экологичес�

кая инспекция администрации области.
Кроме того, 18 рейдов и 33 патрулиро�
вания проведено государственной инс�
пекцией по маломерным судам.

Активное участие в патрулировании и
предотвращении нарушений на водоемах
области принимает Воронежская регио�
нальная общественная организация охот�
ников и рыболовов. Отдельными районны�
ми подразделениями области проведен, в
общей сложности, 181 совместный рейд с
другими заинтересованными службами, в
результате чего обнаружено 55 наруше�
ний правил рыбной ловли. Особенно эф�
фективно проводится работа по предотв�
ращению нарушений в Аннинском районе.
Там проведено 24 совместных рейда.

В результате рейдов у нарушителей
было изъято 577 сетей, 38 вентерей, 35
экранов.

В экологической инспекции админис�
трации области состоялось совещание
по подведению промежуточных итогов
двухмесячника по охране весенне�не�
рестующих рыб на водоемах области.
Отмечено, что в этом году, в отличие от
предыдущих, областная рыбинспекция
не испытывает проблем с горючим для
проведения рейдов. На эти цели из об�
ластного бюджета экологической инс�
пекцией было выделено 50 тысяч руб�
лей.

Пресс�центр администрации
Воронежской области.

Окончание.
Начало на 1�й стр.

В итоге необходимый для
внесения бюджетных измене�
ний закон депутаты приняли
сразу в двух чтениях. Так же бы�
стро и с тем же успехом депута�
ты решили судьбу еще несколь�
ких законопроектов. А вот пред�
седателю комитета облдумы по
законодательству, безопаснос�
ти, правам человека и регла�
менту Александру Пономареву
на думской трибуне пришлось
задержаться. Первый же воп�
рос, который от лица комитета
он докладывал депутатам – о
представителях областной
Думы в квалификационной ко�
миссии при областной же адво�
катской палате, – этот, на пер�
вый взгляд, бесконфликтный
вопрос неожиданно «забуксо�
вал».  Из четырех кандидатов
(двое из которых были предло�
жены администрацией области)
на два представительских мес�
та ни один в итоге не  набрал
нужного количества голосов.
Так и отложили этот вопрос – до
лучших времен.

Отказались думцы, после не�
долгого обсуждения, и вносить
очередные изменения в соб�
ственный регламент  �    уже во
втором чтении. Изменения ка�
сались материально�техничес�
кого и иного обеспечения дея�

Оппозицию оставили ...
тельности в стенах областной
Думы депутатских объединений
(читай � партийных фракций), ут�
вержденных на прошлом засе�
дании. В частности, отказались
депутаты признать за руководи�
телями депутатских объедине�
ний право на государственную
должность (стало быть, и на со�
ответствующую зарплату, и на
штатных помощников, и на все
вытекающие из должности пол�
номочия). Так что действовать
депутатские фракции в област�
ной Думе, в отличие от Государ�
ственной,  будут «на обществен�
ных началах».

Бурного и продолжительно�
го обсуждения удостоился у де�
путатов проект закона «Об офи�
циальной и иной символике
Воронежской области». Насто�
ящая буря страстей разверну�
лась вокруг областного герба.
Прежний проект, принятый об�
лдумой еще в прошлом году,
был выполнен, как оказалось,
с нарушениями геральдических
норм и не прошел утверждения
федеральным геральдическим
органом. Новый проект депута�
ты обсуждали больше часа. И
орлы�то не туда смотрят, и пуш�
ки не в ту сторону направлены.
И как бы отразить в символи�
ке герба «все заслуги и про�
мышленный потенциал Воро�
нежской области» � ведь «ника�

кую современную технику в
герб вносить нельзя». А руково�
дителя коммунистической
фракции Сергея Рудакова
больше всего возмутила боль�
шая императорская корона,
венчающая герб:

� У нас и так сейчас элемен�
тов царизма хватает, � выра�
зил свое недовольство Сергей
Иванович. Напрасно пригла�
шенный на заседание специа�
лист по геральдике убеждал
его, что, мол, «любой герб дол�
жна венчать корона», � Руда�
ков был непреклонен в своем
мнении. � Смысл любой ге�
ральдики со временем меня�
ется, значит, надо менять и
сами символы!

 Напрасно пытался найти
консенсус спикер облдумы
Юрий Титов:

� Мы сейчас утверждаем не
картинку, не форму, а сам смысл
герба. А над картинкой попро�
сим поработать наших местных
художников – пусть реализуют
свой творческий потенциал на
государственном поприще…

В итоге решили все�таки
принять проект герба в пер�
вом чтении, а двум думским
комитетам – по законодатель�
ству и по культуре – продол�
жить работу до победного ре�
зультата.

Владимир АНТОНОВ.

Деньги  Воронежа
Окончание.

Начало на 1�й стр.
Это связано с тем, что в тече�

ние пяти месяцев финансиро�
вание города велось по одной
двенадцатой от прошлогодних
расходов, а ситуация меняется
достаточно быстро и требует
адекватного реагирования.

Другой вопрос повестки дня
4�го заседания, оказавшийся в
центре внимания депутатов и
прессы, � взаимоотношения го�
родских властей с ОАО «Воро�
нежские коммунальные систе�
мы». Как известно, глава город�
ского округа Борис Скрынни�
ков своими постановлениями
от 5 мая 2005 года передал иму�
щество, технологический ком�
плекс и сбытовые функции му�
ниципальному предприятию
«Воронежская горэлектросеть».
Таким образом,  все  отноше�
ния с ВКС с 16 мая   де�юре
прекращены.

Депутатам  было предложе�
но рассмотреть вопрос «Об ус�
ловиях расторжения договора

с  ОАО «Воронежские комму�
нальные системы». Свои вер�
сии происходящих событий
представили руководитель му�
ниципального предприятия
«Воронежская горэлектросеть»
Сергей Сидаш и генеральный
директор ОАО «ВКС» Владимир
Стриженко. По мнению после�
днего, договор был расторгнут
незаконно, и действия мэра
уже обжалованы в суде и про�
куратуре. ВКС готовы уйти, но
все должно быть сделано циви�
лизованно. Иначе проблемы
неизбежны.  В свою очередь,
представители  муниципально�
го предприятия и мэрии убеж�
дены, что  горэлектросеть спра�
вится со всеми трудностями и
будет успешно работать без
опостылевшего посредника,
т.е. ВКС.

Депутаты сочли ситуацию
неоднозначной. Председатель
горДумы Сергей Колиух пору�
чил своему заместителю Вла�
димиру Ходыреву провести де�
путатские слушания и заседа�

ние постоянной комиссии по
ЖКХ, подготовить проект реше�
ния и выйти с ним на Думу. Тог�
да и будет поставленная точка
в этом деле.

Дума сочла необходимым
вновь вернуться к обсуждению
проблем муниципальных рын�
ков.  Не секрет, что они являются
постоянным очагом социальной
напряженности.  Депутаты на�
помнили  представителям адми�
нистрации, что ранее Дума уже
принимала решения о развитии
городских рынков. Решения, на�
правленные на повышение до�
ходности и наведение порядка
на этих крупных предприятиях
торговли.  26 мая  Дума приняла
еще одно решение: «О создании
временной комиссии по муни�
ципальным рынкам». В ее состав
вошли вице�мэр Борис Трухачев,
ряд других чиновников админи�
страции, депутаты Вадим Кле�
цов, Евгений Хамин, Николай
Черников, Александр Сысоев и
Галина Кудрявцева.

Юрий ДАНИЛОВ.
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Издание этой книги замышля�
лось давно – еще в ту пору, когда
методист областного Дома народ�
ного творчества Светлана Сука�
чева  готовилась к празднова�
нию 100�летнего юбилея Николь�
ского народного театра. Тут�то и
заинтересовалась она основате�
лями театра – супругами Соколо�
выми – владельцами села Ни�
кольское, построившими в нем
школу, больницу и игравшими для
крестьян домашние спектакли. В
фондах областного краеведчес�
кого музея обнаружилась руко�
пись Зинаиды Сергеевны Соко�
ловой «Наша жизнь в Никольс�
ком», познакомившись с которой,
Светлана Николаевна и решила
эти записки обязательно издать.
Десятилетняя кропотливая рабо�
та по составлению комментария
продолжается и сейчас, уже по
выходе книги, так как каждое имя
требует работы в архивах, чтения
воспоминаний о той эпохе и раз�
говоров с потомками тех кресть�
ян, которых когда�то коснулась
животворная деятельность Соко�
ловых, по доброй воле приехав�
ших в глухомань лечить и просве�
щать народ.

Подвижничество, дошедшее через столетие
КНИЖНАЯ ПОЛКА

Жизнь этих людей – пример
подлинного служения избран�
ному делу, тем более удивитель�
ного, что никаких причин для
отъезда из Москвы у них не
было. Константин Константино�
вич работал старшим хирургом
Бахрушинской больницы, был
также актером�любителем в со�
зданном братом Зинаиды Сер�
геевны Константином Алексе�
евым (впоследствии великим
реформатором сцены К.С.Ста�
ниславским) театральном
кружке. Зинаида Сергеевна
также играла на любительской
сцене и помогала брату во всех
его начинаниях. Они были дос�
таточно богаты, чтобы вести
жизнь людей своего круга. Но
предоставим слово самой Зи�
наиде Сергеевне: «Мы были под
властью идеи жить и работать
для народа. И мы чувствовали
всеми фибрами души, что мы
приближаемся к рубежу нашей
новой жизни и скоро перешаг�
нем этот рубеж. Счастливей
нас, кажется, не было людей на
всей земле! Какой свет был в
наших душах!..»

Это был свободный выбор сво�

бодных людей. Свое приданое,
полученное в наследство от отца,
Зинаида Сергеевна решила от�
дать на постройку школы и боль�
ницы для крестьян.

Читать ее записки необыкно�
венно интересно. С их страниц
встает натура деятельная, энер�
гичная, знающая, чего она хо�
чет, и умеющая этого добиться.
Чего стоит ее рассказ о том, ка�
ким образом убеждала она от�
цов отдать дочерей в школу
учиться грамоте. Пользу учения
для сыновей крестьяне еще по�

нимали: все�таки считать надо
уметь, чтобы тебя не объегори�
ли, писать�читать – понятно, но
дочерям�то зачем? Бабье дело
– дом, хозяйство, дети. И Зинаи�
да Сергеевна – где хитростью,
где разъяснениями, где еще чем�
либо – убедила�таки сначала
троих, впоследствии за ними
потянулись и остальные – и де�
вочки пошли учиться. Приводят�
ся выдержки из их школьных со�
чинений, где они проявляют и
наблюдательность, и смекалку,
и крестьянскую хитрость, и не�
посредственность суждений.

Успевала Зинаида Сергеевна
помогать мужу в «лечёбе» крес�
тьян: готовила мази и порошки,
была за медсестру, даже роды
принимала. Эта деятельность
также нашла отражение на стра�
ницах записок.

По всей книге рассыпана под�
линная крестьянская речь, мет�
кие словечки и выражения, при�
нятые именно в Воронежской
губернии. Вероятно, Зинаиде
Сергеевне нравилась их образ�
ность, выразительность, все эти
«да ахи, ахи, ахи», «время – на�
род дремя», придающие запис�
кам  достоверность. Наблюда�
тельность свойственна ей как
театральному человеку.

И, наконец, много страниц
посвящено организации теат�
ральных представлений, где ав�
тору пришлось выступать в ка�
честве и режиссера, и актрисы,
и декоратора, и художника по
костюмам, и даже социолога –
так конкретно она анализирует
вкусы и пристрастия крестьян.
Все это очень ее занимает, и
увлеченность передается чита�
телю. Примечательно, что крес�
тьяне любили больше пьесы тро�
гательные, «со слезой», а к ко�
медиям относились прохладно.

С увлечением читая эти «теат�
ральные страницы», невольно
сравниваешь конец ХVIII и ко�
нец ХIХ веков. Как известно, в
конце ХVIII века был расцвет
крепостных театров, где кое�как
обученные крестьяне представ�
ляли трагедии Корнеля и Сума�
рокова (то�то смеху было!), а в
конце ХIХ уже образованные
люди играют для крестьян, вы�
бирая близкие и понятные им
пьесы. Смотреть представления
собирались жители близлежа�
щих деревень – множество на�
роду. Трудно переоценить про�
светительское воздействие того
благородного начинания!

Традиции Никольского теат�
ра были возрождены по иници�

ативе Светланы Сукачевой. В те�
чение десяти последних лет каж�
дые два года в Никольском про�
ходят областные фестивали лю�
бительских театров. Спектакли
играются в помещении бывшей
школы, которую когда�то пост�
роили Соколовы. В этом – и дань
памяти, и продолжение благо�
родного дела, начатого когда�то
двумя подвижниками.

Центр духовного возрождения
Черноземного края любовно
издал эту книгу. Скромная по
цветовой гамме обложка с фо�
тографией Зинаиды Сергеевны
напоминает старые книги. Фо�
тографии тоже – как из старого
альбома. Все это очень соответ�
ствует скромности и строгости
автора записок.

Свою жизнь Соколовы прожи�
ли согласно своим убеждениям.
Они никого ни к чему не призы�
вали, никого не убеждали следо�
вать своему примеру. Они про�
сто делали – и остались в благо�
дарной памяти потомков.

А у Светланы Сукачевой но�
вый проект – создание в быв�
шем доме  Соколовых теат�
рального центра их имени. Так
одно доброе дело рождает дру�
гое.

Людмила РОМАНОВА.

Бодрая жизнь «Автостарта»

ВЫСТАВКИ

В нынешнем году выставка “Автостарт” � крупнейший в
Черноземье автосалон � впервые размещалась в воронеж�
ском городском Дворце творчества детей и молодежи.

В Доме актера отметил свое пятилетие Воронежский
женский клуб «SOROPTIMIST INTERNATIONAL» (в перево�
де Soroptimist – человек, достигший в делах больших
успехов, лучший из лучших). Эта добровольная благо�
творительная неправительственная организация
имеет представительства в ЮНЕСКО и ООН.

Главная идея сороптимистов – сделать жизнь вокруг лучше,
интереснее во всех ее проявлениях – будь то экология, культу�
ра, образование, социальная сфера. Движение возникло 84
года назад в Калифорнии и сейчас насчитывает в своих рядах
более 97 тысяч женщин в 112 странах. С начавшейся пере�
стройкой в 90�е годы оно стало распространяться и в России.
Инициатором создания и первым президентом Воронежского
клуба была Людмила Попова, директор Центра духовного воз�
рождения Черноземного края. Ныне клубом руководит Любовь
Кульша.

Воронежские сороптимистки принимали делегацию из Да�
нии. Символично, что этот год по решению ЮНЕСКО объявлен
годом двух великих людей. Одного из них – Г.�Х.Андерсена
подарила миру Дания, другого – М.А.Шолохова – Россия.

Гостей, прибывших на юбилей клуба, порадовали выставкой
мастера декоративно�прикладного искусства – члены Россий�
ского творческого союза, работники культуры и женских обще�
ственных организаций «Марья», «Домашняя академия» (Воро�
неж), «Светоч» (Острогожск), «Вдохновение» (пос. Рамонь). Сво�
им мастерством покорили зрителей и исполнители концертной
программы.

Надежда КРАСИКОВА.

На снимке:На снимке:На снимке:На снимке:На снимке: датчанки в Воронеже.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Он сообщил, что полномочия по обслуживанию по�
требителей электроэнергией к ОАО «Воронежские ком�
мунальные системы» перешли от МУП «Воронежэлект�
росеть» год назад. Деятельность акционерного обще�
ства, которая, кстати, должна была разворачиваться
согласно специально разработанному плану меропри�
ятий, предполагала реанимирование энергетической
отрасли города и области и ее финансовое оздоровле�
ние. Но… На бумаге все получалось гладко, только, как
говорится, позабыли про овраги.

В частности, акционерное общество отошло от пре�
дусмотренного администрацией города плана работы,
в результате чего его деятельность оказалась не толь�
ко не выгодна, но и разорительна для энергетики об�
ласти в целом. Этим и обусловлено его отстранение от
деятельности по обслуживанию потребителей электро�
энергии. Вместо того, чтобы погасить кредиторскую
задолженность города перед «Воронежэнерго», они уве�
личили ее на 300 миллионов. В течение года не было
сделано никаких финансовых вливаний в давно изно�
сившееся энергооборудование, которое, кстати ска�
зать, не обновлялось уже около 30 лет. В итоге энерге�
тическая отрасль области, состояние которой и до это�
го оставляло желать лучшего, оказалась в плачевном
состоянии. Чем это чревато? Событиями, которые на
днях произошли в Москве…

Что касается оплаты за электроэнергию, то ее надо
производить только МУП «Воронежгорэлектросеть».

Лариса САВВИНА.

Кому
платить
за свет?

Воронежцы, после того, как стало известно, что
деятельность по обслуживанию их электро�
энергией с 16 мая снова будет осуществлять
МУП «Воронежгорэлектросеть», оказались
перед дилеммой: кому в этом месяце платить
за потребленную энергию. Ответить на этот
вопрос и пояснить, чем вызвана смена соб�
ственника городского энергетического хозяй�
ства, мы попросили начальника Главного
управления жилищно�коммунального хозяй�
ства администрации Воронежской области
Леонида ВОРОБЬЯ.

КОНТАКТЫ

РОССИЯ ГЛАЗАМИ
зарубежной прессы

Дипломатический
триумф Путина

«Российский Президент на�
жил большой политический
капитал на торжествах по слу�
чаю 60�й годовщины оконча�
ния Второй мировой войны, �
анализирует события двухне�
дельной свежести арабская
Al AhramAl AhramAl AhramAl AhramAl Ahram. � Мировая пресса
явно недооценила монумен�
тальную природу этого собы�
тия. Как случилось, что круп�
нейшие торжества по случаю 60�й годовщины состоялись в Мос�
кве, а не в Вашингтоне, Лондоне, Париже или где�нибудь еще?
Как стало возможным, что на торжества прибыли лидеры при�
мерно 50 стран?»

«Более того, Путин посыпал солью раны США. Он воспользо�
вался возможностью, чтобы дать интервью американской прес�
се, в котором критиковал мировую политику США, и, что еще
более важно, провел саммит с лидерами Европейского союза.
Все это последовало за подписанным 11 апреля соглашением с
Германией об экономическом сотрудничестве в восьми крупных
областях. А поскольку Жак Ширак тоже приехал, то Путин сопро�
вождал его на церемонию открытия памятника Шарлю Де Гол�
лю».

«Так зачем Буш ездил в Москву?»
«Сегодня США нуждаются в России больше, чем Россия нужда�

ется в США. Это вызовет удивление у большинства американцев,
но не у аналитиков всего мира. Россия нужна США, чтобы они не
были дипломатически изолированы в мире, как это имеет место
сегодня. Россия нужна США, чтобы не слишком сближаться с
Францией и Германией. Россия нужна США, чтобы не оказывать
слишком большой поддержки Ирану. Россия нужна США, чтобы
сотрудничать в разнообразных делах разведки. А что России
нужно от США? Ну, во�первых, она действительно не хочет снова
начинать дорогостоящую гонку вооружений. США постоянно уг�
рожают ее начать. Вопрос в том, действительно ли у США есть
необходимые для этого деньги?

Далее, можно сказать, что США хотят также заручиться дипло�
матической и политической поддержкой в странах бывшего Со�
ветского Союза. И это правда. Все эти страны часто готовы
играть в эту игру. Но им нужно нечто большее, чем слова».

«Разумеется, как Буш, так и Путин должны принимать в расчет
свои внутренние аудитории. Отсюда и риторика, особенно, что
касается Буша. Но те, кому действительно нужны антироссийс�
кие акции в США, уже начинают уставать от Буша: одна болтовня
и никаких действий. И деньги, деньги, деньги!

Десятого мая жители Оттавы в Канаде нарисовали политичес�
кую карикатуру, которая подводит итог ситуации: на ней показан
крохотный Буш, идущий рядом с чрезвычайно высоким Путиным.
Голова Буша достигает Путину только до верхней части ног. И он
говорит: «Так�то. Я все еще могу видеть отсюда твою душу, Влади�
мир!» Путин, который в эти дни, вне всякого сомнения, испытыва�
ет у себя в стране неприятности, компенсирует их очень хороши�
ми успехами на геополитической арене», � заключает свой ана�
лиз Al AhramAl AhramAl AhramAl AhramAl Ahram.

Почему рынок
не понял Президента

«Иностранные владельцы акций строят свое представление о
России на основании газетных заголовков о ЮКОСе, в которых
Президент Путин изображается как диктатор, уничтожающий
самую продуктивную в стране компанию, � пишет на этой неделе
американский NewsweekNewsweekNewsweekNewsweekNewsweek. � На деле причина, по которой Кремль
уничтожил ЮКОС, состояла в том, чтобы не дать Ходорковскому
захватить государство. Он был самым богатым и самым наглым
из олигархов � группы из 22 человек, взявших под свой контроль
40 процентов экономики страны в ходе нечистых приватизаций
90�х годов. Когда Ходорковский и его коллеги начали вклады�
вать свои деньги практически в каждую политическую партию на
парламентских выборах 2003 года, он оказался в тюрьме. ЮКОС
был уничтожен не потому, что Путин не беспокоится об иностран�
ных инвестициях. Просто он гораздо больше беспокоится о том,
чтобы остановить олигархов».

«Путин честный националист. Стоит задуматься над тем, что его
предшественник Борис Ельцин руководил такой системой, кото�
рая позволила распродать 30 процентов российской экономики
в частные руки всего за 1,2 миллиарда долларов. А Путину
удалось приватизировать всего 0,4 процента экономики за 4,7
миллиарда долларов. Доходность его деятельности оказалась
почти в 300 раз выше, причем здесь видимо и речи не шло об
оказании «услуги за услугу».

«Несмотря на все разговоры о том, как Кремль отпугивает
иностранных инвесторов, Путин неоднократно давал свои личные
заверения в том, что не существует никаких планов ренационали�
зации. Иностранные стратегические инвесторы к его словам при�
слушиваются. С 2002 года прямые иностранные инвестиции в
Россию утроились, увеличившись с 3,5 миллиарда долларов до 13
миллиардов. Доверие это получило дополнительный толчок к ро�
сту в марте этого года, когда Путин предложил объявить общую
амнистию на все приватизационные сделки 90�х годов».

«Доверие к России утратили только ненадежные иностранцы,
стремящиеся получить «горячие деньги» на российском рынке
ценных бумаг, но и это тоже изменится. С течением времени, когда
они убедятся, что у государства нет программы ренационализа�
ции, такое доверие у них восстановится, хотя вначале этот процесс
будет медленным. Затем, в 2008 году, после мирной передачи
власти Путиным � а есть все основания полагать, что этот процесс
будет мирным � сегодняшний чрезмерный пессимизм почти на�
верняка уступит место избыточному оптимизму. Мы часто видели
это и прежде. И в итоге Путина будут вспоминать, может быть, с
излишне горячей любовью, как реформатора, который смог до�
биться всего этого», � предсказывает NewsweekNewsweekNewsweekNewsweekNewsweek.

«Праворульным»
автомобилям быть?

Беседа корреспондента
французского Radio FranceRadio FranceRadio FranceRadio FranceRadio France
InternationaleInternationaleInternationaleInternationaleInternationale с собственным
корреспондентом RFIRFIRFIRFIRFI в Моск�
ве.

Вопрос:Вопрос:Вопрос:Вопрос:Вопрос: В России очень
популярны подержанные ав�
томобили с правым рулем. На
прошлой неделе даже прошла
акция протеста в поддержку
этих машин...

Ответ:Ответ:Ответ:Ответ:Ответ: Действительно, даже в Москве можно встретить много
«праворульных» машин. А на востоке страны их количество дос�
тигает 95 процентов от общего числа транспортных средств.
Главное место доставки � порт Владивосток, где практически
безостановочно разгружаются суда, привозящие подержанные
японские автомашины, более дешевые и в целом более каче�
ственные, чем их европейские аналоги с левым рулем.

Сегодня в России общее число автомашин с правым рулем
достигает полутора миллионов, что является нарушением меж�
дународных правил обеспечения безопасности дорожного дви�
жения. Однако владельцы этих машин представляют собой опре�
деленную силу, способную провести ряд забастовок в масштабе
целой страны. Целью акции было стремление убедить прави�
тельство России не рассматривать законопроект, ужесточаю�
щий меры в отношении «праворульных» транспортных средств.

Вопрос:Вопрос:Вопрос:Вопрос:Вопрос: Почему российское правительство намерено ввести
ограничение на ввоз машин с правым рулем в страну?

Ответ:Ответ:Ответ:Ответ:Ответ: Дело в том, что машины с правым рулем представляют
реальную угрозу безопасности на дороге в стране с правосто�
ронним движением. Но основной причиной остается стремле�
ние поддержать российский автопром, находящийся в настоя�
щее время в очень непростом положении.

Вопрос:Вопрос:Вопрос:Вопрос:Вопрос: Были ли услышаны в Москве требования автовла�
дельцев?

Ответ:Ответ:Ответ:Ответ:Ответ:  Знаете, после неожиданных манифестаций пенсионе�
ров прошлой осенью Москва очень настороженно и вниматель�
но относится к подобного рода происшествиям. К тому же скан�
дал получил весьма широкую огласку в СМИ. В данных обстоя�
тельствах власть предпочла взять передышку, а премьер�ми�
нистр Фрадков объявил, что в ближайшем будущем правитель�
ство не планирует рассматривать законопроект о запрете ввоза
иномарок с правым рулем.

По материалам inoСМИ.ru подготовил Юрий ШАМИН.

В прежние годы выставка про�
ходила в цирке и неоднократно
подвергалась критике в прессе �
прежде всего, из�за невообра�
зимой тесноты: автомобили на�
бивали в фойе и на арене как
селедку в банку. Нынешний ав�
тосалон сохранил прежние не�
достатки и окончательно убедил
скептиков, что  решить их можно
только с постройкой в Воронеже
специализированного выста�
вочного комплекса, проект ко�
торого уже заждался своего осу�
ществления.

Начнем с того, что грузовики
были вынуждены пылиться на
улице. Более того, их оказалось
так много (только Корпорация
“ГРИНН” представила более двух
десятков моделей), что пришлось

закрыть стоянку частного авто�
транспорта у Дворца – посети�
телям пришлось парковаться на
близлежащих улицах. В тени
МАЗов и КАМАЗов “прятались”
легковушки, вызывавшие непод�
дельный интерес. Мастера тю�
нинга из Липецка, к примеру,
так преобразили ВАЗовскую “де�
вятку”, что в ней с трудом угады�
вался оригинал. В фойе, где
обычно проходят новогодние
елки для детворы, рискнули заг�
нать только десяток легковых
автомобилей (один из служащих
Дворца рассказал о том, что опа�
саются за прочность конструк�
ций � строители ведь не предпо�
лагали, что здесь может быть
автостоянка). К тому же значи�
тельную часть огромного фойе

отдали экспозициям выставки
“Бодрая жизнь”.

Кстати, очевидно, что увлече�
ние воронежцев спортивными
тренажерами пошло на убыль.
После знакомства с участниками
“Бодрой жизни” сложилось впе�
чатление, что у нас теперь насе�
ление передвигается исключи�
тельно на горных велосипедах,
массово играет в бильярд, любит
ночевать в палатках и ездить на
отдых в дальние страны. Честно
говоря, тенденции в предпочте�
ниях прослеживались с трудом, а
консультации давались, скорее,
по принципу “каждый купец свой
товар хвалит”. Среди многочис�
ленных туристических фирм (а
представляли себя, как правило,
скромные филиалы московских
туроператоров) приятным исклю�
чением стало присутствие пред�
ставителей Государственного
музея�заповедника “Дивного�
рье”. Здесь не старались пере�
кричать конкурентов в “самых
выгодных предложениях по Егип�

ту и Турции”, а предлагали широ�
кий перечень обзорных и темати�
ческих экскурсий по родному
краю. К тому же “дивногорцы”
уже давно освоили экскурсион�
ные поездки «к Толстому» в Яс�
ную Поляну, «к Лермонтову» в Тар�
ханы, «к Тургеневу» в Спасское�
Лутовиново и многие другие. Но
наибольшим спросом, по словам
представителя музея�заповедни�
ка, пользуются поездки по свя�
тым местам Русской Православ�

ной церкви. Примечательно, что
кроме широко известных  палом�
никам (Белогорье, Дивеево, Оп�
тина пустынь) воронежцы стали
активно посещать Свято�Троиц�
кий Холковский монастырь на
Белгородчине и Святогорскую
Лавру в Украине. Так что бодрая
жизнь сегодня, пожалуй, не толь�
ко физические упражнения, но и
духовное очищение.

Жанна МАТРОСОВА.
Фото Елены ЛЕСНЫХ.

ДНИ СЛАВЯНСКОЙ
ПИСЬМЕННОСТИ
И КУЛЬТУРЫ

Где у песни
начало?

Так сложилось � в Дни сла�
вянской письменности и
культуры в Россоши съеха�
лись�встретились больше
четырехсот ребят, юных да�
рований в песне и танце, в
музыке и слове, в изобрази�
тельном и народно�приклад�
ном творчестве.

Прибыли они больше из
сельской глубинки российс�
ких областей � от Нижегород�
ской до Ростовской, из со�
седней Украины.

Выходили они на сцену кон�
курса «Юные хранители», про�
водимого в рамках уже один�
надцатого международного
фестиваля «Роза ветров».

�Наша цель � сохранение и
преумножение народного
культурного наследия деть�
ми, � так означила задачи
фестиваля Елена Горячева,
народная артистка России,
главный хормейстер Госу�
дарственного Академичес�
кого русского народного
хора имени М. Е. Пятницко�
го, она же и председатель
жюри.

Четыре дня звучали песни
и музыка, вихрем кружили
танцоры. Зрители горячо ру�
коплескали, а жюри взыска�
тельно выносило оценки.

Из нашей Воронежской
области на осенний  финал
«Розы ветров» в Москву при�
глашены лауреаты и дипло�
манты из числа солистов дуэт
Лены Жидких и Нади Лачыги�
ной из  поселка Грибановс�
кий, их землячка Аня Серно�
ва, Лиля Сдвижкова из Эрти�
ля и Оля Ларичева � село Ша�
пошниковка Ольховатского
района. Такой же пригласи�
тельный «билет» в столицу
получили танцоры Борисог�
лебска, Острогожска, села
Архиповки Россошанского
района, Россоши, Каменки.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».
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Результат Ткач - 89 очков, а ее «серебро»
- единственная награда России на данном
этапе мирового Кубка. На пьедестале поче-
та вместе с Еленой стояли китаянка Е Гао,
одержавшая победу с результатом 94 очка,

Римское «серебро» Елены Ткач
На этапе Кубка Мира по стендовой стрельбе, проходившем в Риме, в упражнении «трап»

воронежская спортсменка Елена Ткач заняла второе место
и австралийка Ройалл Стейси, поразившая
86 мишеней.

Напомним, что путевку в Италию Елена
Ткач получила на командном чемпионате
России, проходившем в Воронеже в апреле.

Тогда она завоевала серебряную медаль, ус-
тупив в личной борьбе давней сопернице –
москвичке Ирине Ларичевой. Теперь -  взяла
реванш, но уже на международном уровне.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Дубль – два!
«Факел» - «Сокол» (Саратов) - 4:1

Голы: Прокопенко, 33. Шипилов, 39. Окорочков, 49. Прокопенко,
62. Окорочков, 75.

«Факел»: Саморуков, Ахмедов (Гордеев, 70), Жиров, Д.Смирнов,
Горин, В.Смирнов, Щеголев, Елышев, Скоков, Окорочков, Прокопен-
ко.

«Сокол»: Окрошидзе, Рябых, Бугаков, Гарин, Сахаров, Павлов,
Шипилов, Мурнин (Хан, 67), Маркевич (Ермилов, 66), Бондаренко,
Близнюк.

Предупреждения: Горин, 5. Бондаренко, 28. Близнюк, 42.
Судья: А.Сергеев (Москва).
26 мая. Воронеж. Центральный стадион профсоюзов. 7000

зрителей. 26 градусов.

Игра напоминала трениро-
вочную, как это бывает на клуб-
ной базе между первым соста-
вом и вторым. И, несмотря на
такой впечатляющий результат,
– была равной. Помню, в совет-
ские времена многочисленные
мои коллеги отмечали в СМИ –
гол стал логическим результатом
полного преимущества хозяев,
которое они демонстрировали
на протяжении, скажем, тридца-
ти, пятидесяти, семидесяти и т.д.
минут.  Штамп своеобразный
выработался… Сейчас, как ви-
дите, футбол другой. Никакой та-
кой логикой не был продиктован
первый гол «Факела», потому что
хоть и небольшим, но все же пре-
имуществом в течение первого
получаса владели гости. Чуть со-
браннее смотрелись, чуть точ-
нее. А слегка поактивничал на
левом фланге Горин, пошел, что
называется, наверняка, и вот
уже Прокопенко с его передачи
открывает счет. Ритм игры пос-
ле первого гола другим не стал, и
довольно скоро «Сокол» почти
без помех отквитался.

Секунд за 20 до того момен-
та, когда счет изменился в
пользу воронежцев, у ворот «Фа-
кела» возникла ситуация, еще

более захватывающая, чем в
финале Кубка УЕФА, когда мяч
ударился в правую стойку ворот
ЦСКА и отскочил в руки Акинфе-
еву… Так вот, выбежавший
практически с глазу на глаз с
Саморуковым саратовский фут-
болист в отчетной встрече про-
бил в дальний угол. Несильно
пробил, без учета легкого ве-
терка, который, наверное, и
сыграл решающую роль. Мяч
летел в дальний, левый угол, а
наш голкипер прыгнул закры-
вать ближний, правый. Стадион
замер, потому как гости явно
выходили вперед. Однако слу-
чилось нечто, предназначенное
свыше: мяч стукнулся в левую
стойку, полетел над линией во-
рот и, стукнувшись в правую,
отлетел в руки лежавшего на
газоне вратаря! Вот какой фор-
тель выкинул нам этот самый
футбол на 49-й минуте матча
13-го тура между Воронежем и
Саратовом. Тут же  сработало
хрестоматийное правило – не
забиваешь в чужие ворота, по-
лучай в свои. Мгновение спустя
партнеры вывели Окорочкова с
глазу на глаз с Окрошидзе, тот
пробежал, ударил, мяч задел
ногу голкипера и потихоньку

покатился в нужном направле-
нии. У самой линии его догнал
защитник «Сокола», но не спра-
вился с собственной скоростью,
и вместо того, чтобы вынести,
как говорится, снаряд из сетки,
внес его туда решительно.

Гости еще один раз попадали
в штангу, но в этот вечер «Факе-
лу» явно фартило. Владимир
Смирнов аккуратно, высоким
навесом, нашел свободного Про-
копенко, и тот без помех, в паде-
нии головой (и первый свой гол
забивал головой), увеличивает
счет – 3:1. А точку в матче Око-
рочков ставит после трехходов-
ки, возникшей при подаче угло-
вого и выверенного паса Елы-
шева. 4:1 – пока самое крупное,
что мы видели в этом сезоне.

Главные тренеры на после-
матчевой пресс-конференции
эмоций не проявляли. Алек-
сандр Корешков признал ре-
зультат закономерным, скорого-
воркой перечислив проблемы не
только конкретного поединка, но
и своего клуба в целом. Да, мол,
поменялся президент, передела-
ли устав, губернатор что-то обе-
щал, но пока реальных измене-
ний к лучшему ни наставник, ни
футболисты на себе не ощутили.
Доиграет ли «Сокол» до конца се-
зона? Должен доиграть. Надежд
еще не потеряли.

Александр Ирхин тоже не ра-
довался. Но, замеченный ранее
якобы в предвзятом отношении
к работникам стадиона, отметил,
что поле в Воронеже не то что
хорошее, а, пожалуй, лучшее в
первом дивизионе, благодаря
чему футболисты и могут прояв-
лять свои лучшие качества. По
поводу командных построений,
в которых фактически не было
ни одного штатного форварда,

наставник пошутил: дескать,
«Факел» без нападающих играет
острее. Есть, мол, с ними про-
блемы, но есть и потенциал, ра-
бота идет, и она, так или иначе,
должна сказаться положитель-
но. На усиление в дозаявочную
кампанию команда особо не рас-
считывает, будет использовать
собственные резервы.

13-й тур  никак не назовешь
высокорезультативным. Ничего
мистического в нем тоже не про-
изошло (кроме описанной выше
двойной штанги у ворот «Факе-
ла»): «Орел» - «Урал» - 0:0; «Аван-
гард» - «Спартак» (Чб) – 1:1; «Ме-
таллург-Кузбасс» - «Кубань» - 0:1;
«Чкаловец-1936» - «Анжи» - 2:3;
«Динамо» (Мх) – «СКА-Энергия» -
2:0; «Спартак» (Нч) – «Луч-Энер-
гия» - 0:0; «Локомотив» - «Петро-
трест» - 3:1; «Амур» - «Динамо»
(Бр) – 1:1; «Металлург» - «Вол-
гарь-Газпром» - 0:1.

Завтра «Факел» принимает
«Волгарь-Газпром». Игра начнет-
ся в 18.30. Победа, если она слу-
чится, создаст нашей команде
своеобразный очковый задел,
чтобы не оказаться под психоло-
гическим прессом накануне гря-
дущих четырех туров, обещаю-
щих стать своеобразным момен-
том истины. И в самом деле, что
выезд по маршруту Краснодар –
Махачкала 5 и 8 июня, что до-
машние встречи – 15-го с «Хим-
ками», 18-го с «КАМАЗом» – ста-
новятся настоящим экзаменом
для нашей команды. А еще стал
известен соперник «Факела» в
1/32 финала Кубка России – 22
июня в гостях наша дружина
встречается со «Спартаком»
из Нальчика, победитель пары
выходит на грозненский «Терек».

Юрий КОДЕНЦЕВ.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Кстати, согласно сценарию
учений, на «Воронежсинтезкау-
чуке» случилась авария, в резуль-
тате которой также произошел
выброс аммиака в атмосферу,
после чего последовало отклю-
чение электроэнергии, и в раз-
ных частях предприятия загорел-
ся каучук. Спасатели  и  пожар-
ные  быстро  развернули  расче-
ты  и приступили  к  тушению
огня, одновременно охлаждая
жидкости с опасными химиче-
скими  веществами.  Военизи-
рованный газоспасательный от-
ряд тем временем ликвидиро-
вал утечку аммиака. Сотрудники
поисково-спасательной службы
обнаружили четырех «пострадав-
ших» в зоне аварии и помогали
им выбраться из труднодоступ-
ных мест с помощью альпинист-
ского снаряжения. Затем пост-
радавших эвакуировали работ-
ники «Скорой медицинской по-
мощи» и областного Центра ме-
дицины катастроф…

Следующим  этапом  учений
стал «террористический акт» на
складе готовой продукции «Во-
ронежсинтезкаучука». В здании
взорвалось самодельное взрыв-
ное устройство и начался пожар.
Спасатели  МЧС,  пожарные  и
взрывотехники, кинолог с соба-
кой  оперативно обезвредили
второе взрывное устройство,
эвакуировали рабочих и потуши-
ли пламя. Сотрудников завода
поместили в одно из бомбоубе-
жищ третьего класса, находяще-

еся на территории предприятия.
Укрытие, к слову, отвечало всем
требованиям: здесь могли нахо-
диться в безопасности не менее
42 часов одновременно 1000
человек... Облако аммиака тем
временем начало двигаться в
направлении ближайшей  шко-
лы N 41.  Оперативно была  орга-
низована  эвакуация  школьни-
ков.

Подводя итоги всех операций,
командующий учениями, замес-
титель министра  МЧС России,
руководитель  управления опе-
ративного реагирования Генна-
дий  Короткин дал импровизиро-
ванный брифинг:

- Аварийно-спасательные
формирования Воронежской
области и завода подготовлены
достаточно, - сказал он. - Сейчас
каждому объекту повышенной
опасности крайне важно иметь
собственную аварийно-спаса-
тельную службу, которая будет
досконально знать ту или иную
технологию и сможет макси-
мально быстро и эффективно
среагировать в случае ЧП. Могу
с уверенностью сказать, что на
заводе «Воронежсинтезкаучук»
готовы ликвидировать чрезвы-
чайную ситуацию, если она вдруг
возникнет. Здесь есть своя спа-
сательная служба - мощная и
хорошо экипированная. Ведь так
или иначе, любую аварию, осо-
бенно на опасном производстве,
можно ликвидировать, лишь ис-
пользуя мощный потенциал.

Ирина ШАБАНОВА.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Катастрофа была...

КУПЛЮ САД
от 50 га.

Не более 150 км от Воронежа.

Тел. (903) 6500839.

Во избежание двойной оплаты убедительно
просим вас не оплачивать предъявленные

вам счета ОАО «ВКС» за электроэнергию,
потребленную вами с 16 мая 2005г.

Так как с указанного числа ОАО «ВКС» исключено РЭК
из реестра энергоснабжающих организаций,и оно не вправе

заниматься покупкой, продажей электроэнергии
и отключением потребителей от электроснабжения.

Вы вправе известить ОАО «ВКС» и обслуживающие вас банки
о расторжении заключенных с вами договоров

на электроснабжение.
Электроснабжение потребителей г.Воронежа

с 16 мая 2005г. вновь обеспечивает МУП «Воронежская
горэлектросеть». Поэтому просим вас производить оплату

за электроэнергию, потребленную с 16 мая 2005г.,
 на расчетные счета МУП «Воронежская горэлектросеть».

Информация о сроках прибытия для заключения договоров
электроснабжения направлена вам в виде уведомления.

УВАЖАЕМЫЕ ПОТРЕБИТЕЛИ
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ

Богучарская фирма
масличных культур

реализует

Товар сертифицирован.

Телефоны в г.Богучар:
 (266) 2-21-45, 2-07-12.

ультраскороспелых
и скороспелых

сортов и гибридов.

ПОДСОЛНЕЧНИКА
СЕМЕНА

ПРОДАЕМ
СЕМЕНА ПОДСОЛНЕЧНИКА

ПОД УРОЖАЙ 2005 Г.

Т.: 07462-41343, 41344,
41377, 41435 ф.

Сертифицировано.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Распопову Тамару ИвановнуРаспопову Тамару ИвановнуРаспопову Тамару ИвановнуРаспопову Тамару ИвановнуРаспопову Тамару Ивановну
поздравляем с днем рождения!
Желаем здоровья, благополучия, успехов.

Друзья.Друзья.Друзья.Друзья.Друзья.

Коллектив управления
стратегического планирования администрации области

поздравляет заместителя начальника управления
Геннадия Алексеевича Караваева

с 55-летием!
Желаем творческих успехов, новых достижений

в профессиональной деятельности, удачи и оптимизма.
Крепкого Вам здоровья, счастья

и благополучия.

Правление Воронежского регионального
отделения Союза журналистов России сердечно

поздравляет с 65-летием главного редактора
газеты «Сельская новь»

Абросимского Ивана Михайловича
и желает ему крепкого здоровья, счастья
и благополучия, хорошего настроения,

творческих успехов.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА
Коллектив правового управления

администрации области сердечно поздравляет начальника

Карташова Валерия Георгиевича
с 50-летием!

Желаем крепкого здоровья, успехов во всех начинаниях, семейного благо-
получия, исполнения желаний, реализации всех Ваших планов и надежд!

Прощальная торжествен-
ная линейка. Неугомонные
первоклашки, притихшие
одиннадцатиклассники. Бе-
лые банты, огромные букеты,
звуки вальса – так выглядел
двор 50-й школы Ленинского
района утром 23 мая. Учителя
дают последние напутствия
своим воспитанникам, учени-
ки трепетно внимают. Ответ-
ное слово старшеклассники
держат в шутливой манере –
маленький концерт для своих
наставников и родителей. Зву-
чат клятвы не забывать Альма
матер, учителей и друзей-од-
ноклассников, собираться как
можно чаще вместе в родных
стенах. В небо взмывают воз-
душные шары – как символ
прощания. И эту минорную
ноту можно было бы назвать
кульминацией, но Ассоциация
«Галерея Чижова» продлила
этот важный день для выпуск-
ников - одиннадцатиклассни-
ки были приглашены на вод-
ную прогулку на катере.

«Последний звонок – это
особенный день. Грустный и
веселый одновременно, - де-
лится ученица 11 «Б» Ирина
Путреша. -  Очень хотелось про-
вести его по-особенному. И ка-
тание на катерах – действи-
тельно волшебный сюрприз».

Мама одного из выпускни-
ков Сечиных Людмила призна-
лась, что она особенно призна-
тельна за такое поздравление:
«Ребята хотели собраться пос-
ле торжественной части в кафе.
Но, к счастью, «Галерея Чижо-
ва» организовала эту поездку
для наших ребят. И у меня душа

ПОСЛЕДНИЙ РАЗ
В ПОСЛЕДНИЙ КЛАСС
В понедельник в 968 школах города и области прозвенел

последний звонок для 30 тысяч выпускников

успокоилась – на катере куда
как безопаснее, спокойнее и
интереснее, чем в каком-нибудь
кабаке».

Пригласительные билеты
школьникам преподнес Игорь
Владимирович Костырев, заме-
ститель генерального директо-
ра «Галереи Чижова» по соци-
альной политике: «Я верю, что у
этих ребят блестящее будущее.
Завтра их ждут великие откры-
тия, смелые завоевания, никем
не покоренные высоты. Но се-
годня – у них особенный день, и
пусть приятная водная прогулка

зарядит их энергией для буду-
щих свершений».

Директор школы №50 Люд-
мила Арановна Исаева по сек-
рету призналась, что она ждала
от «Галереи Чижова» подобного
«волшебства»: «Нашу школу «Га-
лерея Чижова» поддерживает
уже на протяжении многих лет, и
такое внимание Ассоциации к
последнему звонку – добрая тра-
диция».

«Галерея Чижова» славится
своими проектами, направлен-
ными на поддержку образова-
ния. Помощь в ремонте и приоб-

ретении необходимого обору-
дования, поздравление учите-
лей и учеников с праздника-
ми, организация и проведение
конкурсов – вот неполный спи-
сок дел «Галереи Чижова».
Здесь твердо убеждены, что
только то общество имеет бу-
дущее в современном мире, в
котором понимают значение
системы образования. И «Га-
лерея Чижова» всячески под-
крепляет эту мысль реальны-
ми делами.

Марина КОТОВА.

� Костырев Игорь Владимирович, замести-Костырев Игорь Владимирович, замести-Костырев Игорь Владимирович, замести-Костырев Игорь Владимирович, замести-Костырев Игорь Владимирович, замести-
тель генерального директора по социальнойтель генерального директора по социальнойтель генерального директора по социальнойтель генерального директора по социальнойтель генерального директора по социальной
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Криминальными взрывами, пожалуй, трудно
уже кого-нибудь удивить. К ним привыкают, как к
данности. Но только не в Лисках. Местным право-
охранительным органам до сих пор удавалось кон-
тролировать обстановку в городе и районе, «дер-
жать в узде» не только свой «криминальный эле-
мент», но и оперативно пресекать происки «залет-
ных» гастролеров.

Поэтому взрыв, прозвучавший в 3 часа 30 ми-
нут в ночь с 13 на 14 мая в подъезде одного из
домов по улице 40 лет Октября, вызвал среди
жителей города широкий резонанс. Чтобы предот-
вратить домыслы и кривотолки, мы попросили Ли-
скинского межрайонного прокурора Сергея Тихо-
новича Сазина разъяснить неординарное проис-
шествие:

- Взрывное устройство, приведенное в действе,
оказалось без оболочки, поэтому жертв нет. Это
уменьшило и его разрушительное действие. Скорее
всего, это был пакет с пластитом или тротилом,

КРИМИНАЛ

Взрыв перед рассветом
прикрепленный к входной двери пристройки-па-
рикмахерской. В результате взрыва выбита двой-
ная дверь, окна… Помещению нанесен материаль-
ный ущерб около 20 тысяч рублей. Жильцы дома
даже не успели испугаться, некоторые взрыва не
слышали вовсе. Потерпевшая, 30-летняя хозяйка
парикмахерской, не исключает, что это дело рук
одного из ее бывших сожителей: в одной из после-
дних ссор он грозился взорвать помещение. Но это
только одна из версий следственной бригады, опе-
ративно созданной при прокуратуре. Уже задержан
один из подозреваемых. По факту взрыва возбуж-
дено уголовное дело по статье 213 ч. 1 УК РФ «Хули-
ганство». Не исключено, что в ходе следствия и при
вновь открывшихся обстоятельствах дело будет пе-
реквалифицировано на другую статью Уголовного
кодекса.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

г. Лиски.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»

ждет вас по средам с 14 до 17 час.
в администрации  Коминтер-

новского р-на: Московский пр., 19а,
комн. 106. Тел. 21-14-55.

СОБСТВЕННИКИ 155 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности колхоза «Искра»

Терновского р-на (155 человек)
НАМЕРЕНЫ ВЫДЕЛИТЬ
ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ

из земель с/х назначения: поле № III – рабочие участки:
 № 1 – 89 га, № 2 – 84 га, № 3 – 85 га; поле № IV –

рабочие участки: № 4 – 96 га, № 5 – 96 га, № 6 – 92 га;
поле № 5 – рабочий участок № 4 – 139 га,

для передачи в аренду ИП главе КФХ  Пономаревой
Татьяне Алексеевне.Информацию по тел. 5-19-71.

ОАО «Комбинат мясной «Россошанский» продает

1993 года выпуска, 351 лошадиная сила.
Тел. 8-910-340-05-13.

свеклоуборочный комбайн

«HOLMER»-К

Открытое акционерное общество
«Спецстроймеханизация»

извещает акционеров, что 28 июня 2005 года в 16.00
по адресу: г. Воронеж, ул. Дорожная, 6,

состоится

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

1. Утверждение годового отчета за 2004 год: отчет о при-
былях и убытках, а также о выплате дивидендов 2004 года.

2. Избрание Совета директоров.
3. Избрание ревизионной комиссии.
4. Утверждение аудитора.

Регистрация акционеров проводится 28 июня 2005 года
с 14.00 до 15.45.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие
в годовом общем собрании, - 6 июня 2005г.

С информацией (материалами) по вопросам повестки
дня собрания акционеров можно ознакомиться по адресу:

г. Воронеж, ул. Дорожная, 6, тел. 63-17-53.
Совет директоров.

ООО «Торговый Дом
Агроснаб» В.-Мамон

РЕАЛИЗУЕТ:
ЖАТКИ всех модификаций
производства г. Бердянск,

СЕЯЛКИ всех
модификаций г.Кировоград,

БОРОНЫ БДВП,

КОМБИНИРОВАННЫЕ
АГРЕГАТЫ АКМ 4,6,

а также
б/у технику СЗУ-3,6, СПЧ-6,

СПУ-6, ВАСО Плоскорез,
Вагон Дом, Киоск торговый.

По всем вопросам
обращайтесь по телефонам:

(07355) 4-25-44, 4-29-05.
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